

LA LUCHA

Periódico defensor de los intereses morales y materiales de la villa y su comarca
SE PUBLICA CADA SEMANA

Este periódico insertará cuantos escritos reciba en defensa de la buena administración y cultura del pueblo, siempre que la dirección los estime de la consideración pública.

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen.

PRECIO DE SUSCRIPCION

Trimestre	1'50 pesetas
Número suelto	0'10 "
Número atrasado	0'20 "

Pago anticipado

Anuncios á precios convencionales.

Redacción y administración: Plaza Constitución, 22.

Punto de venta: Calle de Sumeras, 2

El ocaso de un partido

Con la subida al poder de la gente del orden ó sea el encumbramiento del partido conservador, actual encargado de regir los destinos del país, la política en general tomará nuevos derroteros, un nuevo cariz, seguramente menos en armonía, más opuesto á las aspiraciones generales de la nación y completamente antitético á los intereses y deseos de los ciudadanos, según se colige del vetusto programa que le sirve de cicerone, que debiera ser retirado de la política moderna tanto por los achaques sufridos como por la pobreza de ideas que encierra, cualidades tan poco recomendables que forzosamente nos conducirán á un lamentable retroceso con sus perniciosas consecuencias, única herencia que nos han dejado los diferentes prohombres conservadores en las variadas ocasiones que han tenido á su cargo la dirección de los destinos del país.

Este es el diapasón obligado del partido, y esto que ha ocurrido siempre se repetirá ahora con mayor motivo, puesto que según ellos aseguran se encargan del poder en circunstancias poco favorables al desarrollo de su política y por lo tanto, tan *exorbitante sacrificio* bien vale el permiso para imponernos su programa anticuado y la libertad de borrar del programa del partido liberal todo lo que ellos consideren pecaminoso ó atentatorio á la marcha regular de la política

que en el momento actual significan el derrumbamiento de la ley de asociaciones, el servicio militar obligatorio y la supresión de los consumos; en fin, todo cuanto tiende á hacernos más tolerable la aflictiva situación actual.

Mas, apesar de lo expuesto y agradeciendo el *sacrificio* que hacen los conservadores al salvarnos, sacándonos de este mar sin orillas en que estábamos poco menos que sumergidos, gracias á las disidencias, celos y ambiciones de los conspicuos del partido liberal, es probable que algún desagrado perturbe la tranquilidad que anhelan los flamantes conservadores y en lugar de la paz octaviana que ansian para el desenvolvimiento de su programa, sólo disgustos, motines y toda clase de demostraciones hostiles, sea el pago de proceder tan desinteresado como recomendable.

No está en nuestro ánimo, tratar un asunto político ó defender una idea mortificar á los que opinan lo contrario, lo que si está permitido es exponer leal y francamente una opinión sincera y con mayor motivo si está sancionada por la opinión general, no de un pueblo, de toda la nación. Por esto nosotros entendemos, que así como el partido liberal ha caído sin dejar vestigio de su paso por el poder, á pesar de la voluntad y buenos deseos de la mayoría de algunos ministros y contando con la equiescencia del Monarca y las simpatías del país, también entendemos que estas circunstancias no concurren en el partido conservador, agrupación política que es mirada con recelo y que con ligeras excepciones sólo militan en el gen-

tes que jamás se han distinguido por sus campañas en pro de los intereses morales y materiales del país.

Tanto es así, que en nuestra misma villa ha ocurrido lo apuntado. Sin duda alguna, de algunos años á esta parte ninguna fracción política, ningún partido político ha contado con tantos medios de defensa ni de protección para poderse eternizar rigiendo los destinos de la población como el partido conservador y sin embargo, si imparcialmente nos fijamos en los resultados positivos que semejante política ha dado á la población los vemos tan escasos, por no decir nulos, que esto por si sólo constituye una causa, no diremos de odio hacia el partido conservador, pero sí de duda ó indiferencia que indudablemente ha sido el móvil que más ha contribuido al desquiciamiento del mismo, así como á la deserción voluntaria de todos los elementos de valía, quedando actualmente tan maltrecho, tan mal parado, tan escualido, que todo el personal, jefes, soldados y algunos comparsas, todos cojen perfectamente dentro de una tartana.

¿Con estos antecedentes el partido conservador local está en condiciones de gobernar? Nosotros que sabemos que no existe partido conservador local, que sólo unos cuatro ó cinco caballeros particulares se irrogan este nombre para ver si consiguen medrar y echar el agua á su molino, nos sorprende que personas formales den crédito á las palabras de esos entes y nuestra sorpresa es aún mayor, por que sabemos que estas personas serias y formales conocen á estos personajes y saben de memoria su vida

y milagros, así como lo que valen, que es bien poco.

Nosotros que conocemos sus aficiones, las rencillas que entre ellos existen motivadas por los celos y ambiciones solapañas, que no ignoramos que el pueblo les teme y les repudia recordando sus hazañas en épocas anteriores, al ver el triste papel que desempeñan nos causan lástima y repugnancia al propio tiempo, obligándonos á exclamar: «lo que vá de ayer á hoy.»

Son tan desgraciados y tan ambiciosos, que no ignorando lo poco que velen aún se atreven sin rubor á pedir lo que sólo es patrimonio de los sensatos, jamás de los irreflexivos.

EL ANUNCIO

Hay que hacer justicia y dar á cada cual lo suyo.

De los diferentes semanarios que se publican en varias poblaciones subalternas, no hay ninguno que iguale al órgano que los del progreso ó adelanto poseen en esta villa, tanto por el texto como por el anuncio, que en puridad de verdad bate el *record*, constituyendo una verdadera especialidad periodística tan bien presentada, tan delicadamente expuesta que jamás el mismo Gutenberg pudo soñar que con su invento se llegara á tal refinamiento de ideas, que hacen al hombre inmortal ó cuando menos su nombre venerado pase á la posteridad, para asombro de las generaciones futuras.

Basta tener paciencia y buenas tragaderas para cerciorarse de que lo que decimos es verdad, puesto que, escogiendo un número cualquiera del *valiente* semanario, lo que primero llama la atención es el sugestivo epígrafe con que bautiza sus artículos, modelo todos de cordura y sensatez, tan prudentes, de conceptos tan ceñidos á la más severa moral, que su lectura puede permitirse y aconsejarse á los más exigentes á los más puritanos y en especial á todos los inocentes ó embaucados por los desinteresados defensores de la *santa libertad*, por la cuenta que les tiene.

Nada diremos de la sección de anuncios ó de propaganda, aquello es el acabóse, no se puede pedir más.

Hace una temporada que, sin duda con la sana intención de proteger á un conocido industrial haciéndole au-

mentar la venta, simula contra él una serie de acusaciones, empleando en ellas un lenguaje tan inculto y tabernario impropio de toda persona que se precie de educada, que el que no está en el secreto, el que desconoce que aquello no pasa de un bien buscado reclamo puramente comercial, á la superficial lectura del denodado campeón de la libertad, tirará con asco el papelucho y exclamará indignado: parece mentirá que ninguna persona decente lea esta porquería, llena de sandeces; esto forzosamente ha de ocurrir así, suerte que los que estamos en el secreto nos apresuramos á manifestar que aquello sólo es un ardid muy común entre ciertas gentes adelantadas para con facilidad despachar las mercancías y favorecer las transacciones, base de todo comercio honrado; estas aclaraciones bastan la mayor parte de veces para desarmar á los que se enfurecen y que toman como guasa viva, inofensiva y sin trascendencia todo cuanto lean en el órgano del *progreso*.

Otro de los medios de anuncio, que no deja de ser original, es el del *silbato*, y que se efectúa de la manera siguiente: El *organillo* publica unos cuantos artículos incultos, indecentes y asquerosos, anunciando al público que no compre géneros procedentes de la tienda ó comercio de fulano ó zutano (aquí el nombre de la persona que se quiere proteger); hecho lo cual, se reúnen unos cuantos amigos y pasean por estas calles silbando y promoviendo fuertes escándalos para que la noticia del anuncio llegué á los más recónditos y apartados lugares.

Es una manera de anunciar bastante barata y de resultados prácticos envidiables; con disponer de un periódico *valiente* sin escrúpulos ni vergüenzas, un redactor ó cosa así, sin conciencia y dispuesto á pasar una temporada separado de su querida familia, como acontece con todos los viajeros de comercio, con esto basta para cubrirse de... gloria y hacer un negocio redondo, siempre descontando las pérdidas inherentes á todo negocio establecido en esta forma.

Los que conocen nuestras intenciones no muy santas, tratan de cortarnos las agallas, y al efecto, enterados de que en breve celebraremos una rogativa para que la Providencia nos preste un ayuda, librando á nuestro venerado pastor de una tercera cogida en la lucha que se avecina, tratan de darnos una batida en toda la línea, sacándonos de las madrigueras, y obligándonos á refugiarnos en sitio que no conozcan nuestras habilidades y desconozcan el secreto del anuncio

por medio del periódico ó lo que fuese, así como también es indispensable que nadie les narre nuestra procedencia, nuestras ideas políticas y particulares, porque de descubrirse formarían de nosotros la verdadera opinión y vamos... por do quier lo mismo... escoria, único anuncio que les bebe ser permitido.

DESDE MOLLET

Con verdadera animación celebró este pueblo su fiesta mayor durante los días 22 y 23 del actual, con solemnes oficios, bailes y demás de *cujón* en estas fiestas.

—Parece que se hallan á la orden del día los robos en esta población, pues casi ocurren á diario, tal vez debido á que ahora disfrutamos de mayor vigilancia desde que fué proclamado alcalde nuestro nunca jamás bien ponderado *el rico, el formal* señor D. F. Ros.

—El jueves último los que asistimos á la sesión que de segunda convocatoria celebró nuestro ilustre Ayuntamiento, nos llevamos chasco, pues á ella no acudió concejal alguno de los adictos, quienes debieron tener sus motivos para ello, y que según hemos oído decir los han ya manifestado al Sr. Gobernador para que tome cartas en el asunto, y en una ú otra forma procure devolver la tranquilidad y sosiego de este pueblo malamente y en mal hora arrebatado por el Sr. Ros y sus camaradas que todo tratan de absorberlo y dominar á su especial capricho, lo que vemos algo difícil por ahora.

—Parece que va á dar mucho juego la cuenta general de la reconstrucción de unas escaleras llevada á cabo por el suspenso alcalde Sr. Ros, sin autorización, dinero ni conocimiento de la Corporación, cuya cuenta fué discutida en una de las anteriores sesiones y que ahora se dice aparece como aprobada por el Ayuntamiento á espaldas de varios concejales. De ser así, puede exclamarse: ¡Oh! la pulcritud y delicadeza de nuestro alcalde ¿dónde está? Veremos como se espanta las moscas nuestro simpático alcalde.

—Ha sido aplazado para el día 10, el banquete monstruo con que la Solidaridad Cataiana quiere obsequiar á nuestro pequeño y suspenso alcalde Sr. Ros, cuyo acto no tiene otra importancia, según se asegura y dice, que el de una viva protesta de los cie-

mentos sólidos, digo Solidarios de la capital contra la providencia del señor Gobernador Civil que decretó tal suspensión.

Nosotros creemos que efectivamente no tiene otro objeto que presentar al atrevido y desobediente suspenso alcalde, como víctima de medidas injustas, como acostumbra hacer en tales casos. Y á fé que bien se merecía esto y mucho más, si repasamos los actos indignos y perjudiciales que escudado en su mal entendida autoridad venía llevando á cabo.

—Con el cambio político que se ha operado, parece que el jefe nato de los *sacristanes* y *monaguillos* de este pueblo, anda más contento que un niño con zapatos nuevos. Nos alegramos, pues pobre rubio no todo han de ser disgustos.

Nos atrevemos con el respeto debido á aconsejar á cuantos asistan al banquete de que antes hablamos, tengan mucho cuidado con las *ostras* como diría mosén Jaime, y basta por hoy.

El Corresponsal.



Con gusto publicamos el siguiente escrito, que demuestra una vez más el interés que el Sr. Administrador de Correos, toma en pro de los intereses del público.

Se lo agradecemos.

EL ADMINISTRADOR-JEFE
DE
CORREOS Y TELEGRAFOS
DE
GRANOLLERS
B. L. M.

Al Sr. Director del periódico LA LUCHA y le ruega se sirva dar publicidad á las siguientes líneas:

«En la *Gaceta* de 1.º del actual, se dispone que los telegramas que se cursen entre la Península é Islas Baleares á Canarias; por cuya tasa se devengaba anteriormente **cuatro pesetas** hasta quince palabras, y **treinta céntimos** por cada una de exceso, pagarán en lo sucesivo **dos pesetas** no excediendo de aquel número de palabras y **veinte céntimos** para cada una adicional, abonándose á la ver en los mismos, el impuesto de **cinco céntimos** conforme lo prevenido en el Real decreto de 15 Septiembre de 1892.»

Le anticipa las gracias más expresivas por tan especial favor su affmo. S. S.

Blás Pallarés.

28 Enero, 1907.

CRÓNICA

El domingo último tuvo lugar en esta villa la revista del cuerpo de Soma-tén. A pesar de haber recibido todos los individuos pertenecientes al citado cuerpo, de que no faltaran á la revista, fueron muy pocos los que concurrieron.



El mismo domingo y en una casa de la calle de Santa Esperanza, falleció de muerte repentina un sujeto vecino del pueblo de Palou.

Dióse conocimiento del suceso al Juez de Instrucción.



El martes último, á consecuencia de haber sufrido alguna avería en la máquina, llegó con unas dos horas de retraso á esta villa el tren ligero que procedente de Barcelona llega á las 2 y media de la tarde. La parada forzosa que tuvo que hacer el mencionado tren hasta que llegó la máquina piloto, molestó en gran manera á los pasajeros.



El martes último nuestro Ayuntamiento celebró sesión extraordinaria.

El objeto de la convocatoria era para cambiar el día en que deben celebrarse las sesiones, ante la imposibilidad de celebrarse en los días en que se había acordado primeramente.

Se acordó celebrarlas todos los miércoles á las 10 de la mañana para facilitar la asistencia de todos los concejales y si en este día era insuficiente el número de estos, celebrarlas de 2.ª convocatoria el viernes próximo también á las 10 de la mañana.



Uno de los días de la semana pasada fué víctima de los adoradores de Caco el vecino del pueblo de La Roca D. Francisco Calzada (a) Galleda que como saben nuestros lectores, posee una tienda de comestibles en el citado pueblo.

Según informes, los cacos penetra-

ron de noche en la indicada tienda, llevándose algunos géneros por valor de unas 150 pesetas.



Ha presentado dimisión renunciando á la primera Tenencia de Alcalde el Sr. Cunillera. Con tal motivo los conservadores de la clase de tropa se las prometen muy felices, teniendo ya hecho el reparto de credenciales á favor de aquellos *lince*s que han dado pruebas de *idoneidad* en épocas anteriores, esto contando con que el alcalde se preste á hacer el juego de estos impenitentes, que bien pudiera ser que no, en cuyo caso la cuaresma sería interminable, puesto que estos *desahuciados* saben por experiencia que el Gobierno no se muestra propicio á un cambio de alcaldes y esto complica la situación y les pone en el grave riesgo de acabar los cartuchos antes de empezar la lucha.

Por otra parte, los conservadores sensatos desean que el actual Alcalde continúe desempeñando el cargo, antes de entregar el bastón á esos *nyebits* y con el alcalde opina toda la población sensata, salvo los matuteros que son hermanos de leche de estos *albat*s.



PRECIOS

que han alcanzado algunos productos en nuestro mercado último.

Judías	27'00
Cebada	7'00
Maiz.	10'00
Arbejones	13'00
Garbanzos	32'00
Habones	11'00
Huevos	1'25
Patatas bufé	5'00
» bolado.	6'00

Imp. F. Cuourella Corré 9.—Granollers.

SOLARES á propósito para edificar casas, fábricas, etc., etc., de 2 á 6 duros solar de 25 palmos, fachada á la Carretera de Caldas junto á esta villa.—Razón M. Iglesias, Plaza de las Ollas, 16.—Granollers.

SECCION DE ANUNCIOS

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS
DE

MANUEL TORT

Plaza de la Corona, núm. 6 -- GRANOLLERS

Esta casa, se encarga de la tramitación y despacho de toda clase de asuntos Judiciales, Administrativos y particulares; Representaciones, Procuras, Comisiones; compra, venta y administración de toda clase de propiedades, censos y dominios; préstamos hipotecarios y en letras; cobro de créditos de todas procedencias; Altas y Bajas de Contribución; Reclamaciones; Redención y venta de Censos del Estado; Procedimientos ejecutivos para todas las Corporaciones, Entidades y Oficinas autorizadas; Liquidación de derechos Reales; Asociación y expedientes de quintas y otros varios asuntos de carácter oficial y particular, Servicios y trabajos especiales para los Ayuntamientos y Secretarías.

Tratos y honorarios convencionales.

Abonados de varias clases ó tarifas.

— IMPRENTA —

DE

F. CUCURELLA

9, CALLE DE CORRÓ, 9

GRANOLLERS

Gran almacén de arroz

de Valencia, Gandía, Sueca, Cullera y Ribera baja

CLASES SUPERIORES Y PRECIOS MÓDIGOS

GRAN FABRICA DE GALLETAS Y BIZCOCHOS FANTASIA

— DE —

Doménech Hermanos

REPRESENTANTE EN ESTA VILLA

PLAZA PERPINYÀ, 6. - GRANOLLERS

JAIME ESPINA

Constructor de carruages de todas clases;

RIERA. 6 Y 8

GRANOLLERS

Fábrica de pulverización de materias curtientes

MOVIDA A VAPOR

DE

J. SERRA Y VERGÉS

Se compra y vende toda clase de materias curtientes en rama y mueltas.

Grandes existencias en roldó (país y Reus). Corteza de pino y de encina (país y francesa).

Especialidad para curticiones blancas.

RICOMA, 89 Y 91.-GRANOLLERS

CARPINTERIA Y FUNERARIA

DE

Juan Martí (a) Encarnat

PRECIOS ECONÓMICOS

Calle de la Palma, 24.- GRANOLLERS